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「洩露尖端武器研製情況」，間諜離境前在機場被抓
　　 2022年2月，北京奇安盤古實【本報訊】【本報訊】　　 2022年2月，北京奇安盤古實【本報訊】

驗室發佈一份報告，曝光了某國在全球實施網

路攻擊的「電幕行動」（Bvp47）細節。「電幕

行動」已持續10多年，侵害了45個國家和地

區，涉及200多個重要機構目標。10月13日晚，

央視播出大型電視專題片《領航》的第十二集

《安邦基石》，聚焦了國家安全。在片中的8分

54秒，還披露了出賣中國重要軍工涉密材料的

間諜張建革被抓的畫面。

　　為境外公司非法搜集、提供涉及高鐵敏感

數據

　　2021年12月，上海市國家安全局對涉嫌為

境外刺探非法提供情報罪的王某等人予以刑事

拘留。

　　「根據《中華人民共和國刑事訴訟法》第

82條，決定對犯罪嫌疑人王某執行刑事拘留，

送上海市國家安全局國家看守所羈押。」

　　片中介紹，王某等人在利益的驅使下，為

境外公司非法搜集、提供涉及高鐵敏感數據。

這是《數據安全法》實施以來，首例涉案數據

被鑒定為情報的案件，也是中國首例涉及高鐵

運行安全的危害國家安全類案件。

　　此前《焦點訪談》曾對該案進行過分析。

　　雖然非法採集行為本身不會影響高鐵無線

通信正常進行，也不影響列車安全。但是不法

分子如果非法利用這些數據故意干擾或惡意攻

擊，嚴重時將會造成高鐵通信無線中斷，影響

高鐵運行秩序，對鐵路的運營構成重大威脅。

　　同時，大量獲取分析相關數據，也存在高

鐵內部資訊被非法洩露，甚至被非法利用的可

能。

　　片中還披露了間諜張建革被抓的畫面。

　　被國家安全機關偵查人員一路緊跟的這輛

車上坐著的，就是涉嫌出賣中國重要軍工涉密

有軍方的專案，這個專案對於科研人員來講，

吸引力是相當大的。

　　因為有不少共同語言，張建革和傑克相談

甚歡，在最初的交往階段，傑克不僅為張建革

解決了很多生活上的難題，還用豪華轎車帶張

建革外出旅遊、去高檔餐廳用餐，這讓張建革

的虛榮心得到了極大的滿足。

　　除了這些小恩小惠，傑克還為張建革提供

了每小時200美元的兼職工作，另外，還允諾他

要為其女兒赴國外留學和取得居住權提供幫

助。天降橫財的好事讓張建革沉浸其中，但表

面上看似正常的人際交往卻背後黑幕重重，正

當張建革在金錢和利益的巨大誘惑下難以自拔

時，傑克終於露出了他的真實面目。

　　張建革：他就說他是為間諜機構工作的，

我當時心裏也比較緊張。

　　國家安全機關偵查人員：（傑克）希望張

建革能夠和他合作，成為他的情報下線，向他

提供情報資訊。

　　雖然在國內接受過保密教育，也知道這樣

做的後果，但在巨大的利益面前，張建革最終

還是決定接受這筆交易。在回國後，張建革就

開始不遺餘力地為境外間諜人員搜集中國軍工

情報。

　　國家安全機關偵查人員：我們國家很多還

沒有投入現役，沒有裝備的武器裝備，就被張

建革洩露出去，把我們研製尖端武器的情況，

研究的方向，研究的現狀，就毫無保留地透露

給間諜情報機關。

　　張建革：起始資金是3000美元，以後在國

外諮詢一次（情報）的話，帳號裏都會存

5000美元。

　　一個核心涉密人員就這樣被拉下水，走向

犯罪的不歸路。經過審判，張建革因犯間諜罪

被法院判處有期徒刑十五年。

▲赴西方某國訪學的張建革。

材料的張建革。就在張建革準備離境出國時，偵查人員在

機場將其抓獲。

　　據央視新聞，張建革是某軍工科研院所一名高級科研

人員，研究領域涉及中國軍方重要武器裝備，甚至尖端武

器的研發，手握中國核心機密。張建革落網後，偵查人員

在他攜帶的行李中發現他準備帶離出境的涉密科研材料。

　　「就前邊這輛車是吧？」

　　「對。」

　　「張建革，是（嗎）？」

　　「我們是鄭州市國家安全局的。」

　　被國家安全機關偵查人員一路緊跟的這輛車上坐著

的，就是涉嫌出賣中國重要軍工涉密材料的張建革。就在

張建革準備離境出國時，偵查人員在機場將其抓獲。

　　據央視新聞，張建革是某軍工科研院所一名高級科研

人員，研究領域涉及中國軍方重要武器裝備，甚至尖端武

器的研發，手握中國核心機密。張建革落網後，偵查人員

在他攜帶的行李中發現他準備帶離出境的涉密科研材料。

那麼張建革又是如何淪為為境外間諜情報機關服務的間諜

的呢？

　　2011年，張建革就職的科研院所為他爭取到了赴西方

某國訪學的機會，而在他踏上境外土地的那一刻起，他

的一舉一動就受到了境外間諜情報機關的嚴密監視。幾個

月後，張建革在參加一次學術研討會時，一名男子主動

接近了他。

　　國家安全機關偵查人員：就有這樣一個男子傑克，自

稱是國外軍方的人，同時這個傑克告訴張建革，他手上握

　　 2020年1月26日，張毅【本報訊】【本報訊】　　 2020年1月26日，張毅【本報訊】

接到河南省科技廳通知，與不同領域專

家共同討論「河南省新型冠狀病毒防控

的應急科研攻關計劃」，作為首席專

家，他承擔了「新型冠狀病毒肺炎高危

人群和患者免疫功能評估和免疫治

療」專項的研究方向。張毅帶領團隊對

80餘例新冠肺炎患者和300例防疫一線醫

務人員進行免疫評估標本採集工作，發

現了新冠肺炎獨特的免疫學特徵，為新

冠的治療和預後評估提供了科學依

據。2021年，張毅又得到河南省科技廳

的支持，繼續探討通過調控免疫治療新

冠的途徑。

　　張毅說，調控免疫系統控制新冠感染是

控制新冠的關鍵步驟。團隊發現，經過基因

修飾的幹細胞來源的外泌體具有較好的調控

新冠模型中肺部炎症的能力。團隊還聯合雲

南一家生物科技有限公司從食品中提取出一

種治療新冠的成分，無任何副作用。在緬甸

進行的兩輪63例試驗中，新冠抗原平均轉陰

時間是40小時，平均症狀消失時間2到3天。

「其中有兩例重症患者，不到48小時，症狀

就消失了。而且所有受試者沒有不良臨床反

應」，張毅說，「成本很低，價格也將很

低。」目前，團隊已經完成了試驗和測試，

相關結果和文章準備投遞，希望能為防治新

冠提供更簡捷有效的手段。
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圖：在北京科興生產車間內，工作人員包裝疫苗。/中新社
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圖：一家藥業公司生產車間內，工人在
包裝藥品。/中新社

　　 對於學術成果的商業【本報訊】【本報訊】　　 對於學術成果的商業【本報訊】

轉化，張毅認為，企業和學術機構具有

共同的目標：最大限度的治病救人和減

少副作用。

　　從企業的角度，肯定是以商業價

值為主導。這是無可厚非的，公司需要

考慮產品未來能不能走向商業化，長期

來說能不能帶來利潤。從科研院所的角

度，更多的是從作用機制上來探討，研

究細胞發揮治療作用的機制、細胞改造

和重塑的創新方法、新的細胞亞型的鑒

定和功能發掘等。科學界更強調概念創

新、技術創新，也就是強調新成果帶來

的價值空間。

　　總之，企業也好，基礎科學家也好，

臨床科學家也好，儘管側重點不一樣，但

致力於提高細胞治療產品療效、同時減少

副作用，是所有人共同的目標。

美中晶片大戰，臺積電法人
說明會指大砍今年資本支出

　　 美國持續祭出禁令封殺中國【本報訊】【本報訊】　　 美國持續祭出禁令封殺中國【本報訊】

大陸半導體產業發展，受到中美晶片大戰不

確定因素影響，以及通膨影響終端需求，有
矽盾之稱的臺積電也保守看待未來前景，對

未來投資更加謹慎，13日召開法人說明會
中，確定大砍今年資本支出10～18％，由年

初規劃的400至440億美元，一路下修至

360億美元。

　　這是臺積電第2度下調今年的資本支
出，至於明年的資本支出則由於目前變數仍
多，要明年1月才能公開。不過法人認為，

臺積電法說會雖未明確提及明年展望，僅是
稍微提到明年會有衰退，但2度下修今年資

本支出，也意味臺積電正為比預期更廣泛的
衰退做準備。

　　臺積電總裁魏哲家在昨日法說會指出，
終端手機與電腦需求疲弱，客戶進行庫存調
整、遞延量產，供應鏈持續調整庫存，預期

半導體庫存在第3季達到高峰，第4季起下
滑，臺積電產能利用率也將在第4季與明年

第1季下滑。

　　不過，魏哲家強調，公司營運波動性較

產業小，因技術優勢及產品差異化，完整捕
捉高速運算平臺，緊密的客戶合作，明年保

持成長、未來幾年營收年複合成長率15至

20％。

　　資深半導體分析師陸行之對臺積電下修

資本支出、調降產能利用率表示欣慰，「是
行業利空出盡的重要指標之一」，他認為公

司雖沒明言2023年的資本支出，但決定更小
心投資；他認為臺積電明年成長率要達到

15至20％，幾乎是不可能的任務。

　　更別提還有美國《晶片法》等圍堵大陸半

導體禁令，也將影響臺積電錶現。研調機構桑

福德伯恩斯坦（Sanford C. Bernstein）分析師

Mark Li表示，美國規範目前僅適用在AI和超級

電腦所應用的高階繪圖處理器，對臺積電

2023年的營收影響估計將低於0.5％。但禁令未

來若進一步升級，擴大適用範圍至整體資料中

心的中央處理器和繪圖晶片，最壞情況下，可

能衝擊臺積電2023年營收5％。

　　不過昨日法說會，臺積電第3季繳出優於市

場預期的好成績，毛利率高達60.4％，稅後純

益率則為45.8％，每股盈餘（EPS）為10.83

元，儘管持續通膨帶動成本增加，強勢美元加

上7奈米及先進制程對營收貢獻高達一半推升表

現。

　　臺積電13日股價來到395元、2020年7月來

新低，公司是否計畫啟動庫藏股？臺積電發言

人黃仁昭說，公司的現金要用於繼續投資，才

能夠回報投資人，臺積電今年股東人數大增至

141.88萬人。

連續3名大馬女子在臺遇害，

當地網友激憤：臺灣該給交代了

　　 銘傳大學馬來西亞籍24歲蔡姓女大生13日遭男友【本報訊】【本報訊】　　 銘傳大學馬來西亞籍24歲蔡姓女大生13日遭男友【本報訊】

勒斃，陳屍租屋處，震驚社會。回顧近3年，就有3名大馬女子在

臺遇害身亡，加上此回的命案，再度引起大馬人抨擊臺灣治安，大

馬網友憤怒譴責，前2次臺灣都沒給交代，這次應該要給個交代

了。

　　24歲馬來西亞籍蔡姓女大生13日遭陳姓男友勒斃，陳屍租

屋，陳男事後回到租屋處輕生未遂，送醫途中供稱自己掐死人並

聲稱是女友不斷拜託他才動手，消息曝光後震驚社會。

　　蔡女的家屬得知消息後，遠在馬國的蔡女雙親、弟弟等4人，

14日晚間抵臺，蔡父激動向媒體表示，好好一個女兒在這裏上課，

就這樣沒了，臺灣法律要好好處理，「也不是第一件了！」。

（指有3名馬國女子在臺遇害）。

　　回顧近3年，就有3名大馬女子在臺遇害身亡，分別為

2020年1月間25歲鄧姓女華僑遭殺害肢解棄屍，同年10月間

長榮大學24歲鐘姓女大生於回家路上遭擄殺，加上此回的命

案，再度引起大馬人抨擊臺灣治安。

　　大馬網友對於國民接二連三在臺遇害的消息感到憤怒，

在相關報導下留言譴責，「前兩次臺灣都沒交代了！第三次

了臺灣麻煩交代一下」、「殺人可教化，判死不執行…臺灣

人權number 1」、「在臺灣死者沒有人權，兇手有人權。可

以教化」、「不要去臺灣了，魔鬼的地方」、「你就知道

為何叫鬼島」。

　　才拍完馬籍女大生寫真照 攝影師心痛：殺人者必須伏

法

　　日前才和蔡女合作拍攝的攝影師，也在臉書上發文表

示，想不到才剛替死者拍攝一系列作品，卻沒想到是最後的

遺作。他悲憤的表示，「安息吧，希望臺灣能夠還你一個公

道，我支持死刑，殺人兇手必須伏法，這是天經地義。」

　　他在文中也感性的說，「你去當天使了，是很漂亮的

天使」。他同時也在現實動態上發悼念文表示，「在天上

也要跳你喜歡的舞喔。」讓人聞之鼻酸。

　　蔡女平時有擔任自由接案模特兒及直播主，在

Instagram上，擁有1千多名追蹤者，留著一頭長髮，長相清

秀，貼文中可見多樣的造型扮相，最後一則貼文則為分享先

前在信義區街頭跳舞的畫面，未料突逢巨變，生命就此畫下

句點。

　　蔡女噩耗傳出後，許多粉絲及好友也湧入她的IG留言

哀悼「再也看不到你開心跳舞的樣子了」、「拜託你回

來，真的」、「我很愛你、我永遠會愛你」、「請一路好

走，美麗的女孩，祝福你揚升到更高的維度，願光和愛環繞

在你周圍」。

▲圖為臺積電晶圓廠8吋廠房生產線。臺積電提供

▲馬來西亞蔡姓女大生遭人勒斃，家屬14日哀傷地來臺處理後事。來

源：中時電子報
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